



Notre LIEN

Juillet - Septembre 2024



Bulletin d'informations de la Communauté de paroisses Cœur du Sundgau

Edito : VACANCES ... et JEUX OLYMPIQUES ...

Voici venu l'été, temps des vacances par excellence !!!

Mais que signifient les vacances pour nous, aujourd'hui ?

Pour les parents, un stress supplémentaire, car il va bien falloir occuper les enfants et les jeunes, afin qu'ils ne s'ennuient surtout pas un instant !

Et, pour celles et ceux qui ont la chance de pouvoir s'évader, il faut tomber d'accord sur une destination qui fasse l'unanimité.

Sans oublier tous ceux qui ne peuvent pas partir : pour des raisons de santé, de budget...

Les vacances peuvent aussi être l'occasion de s'arrêter un peu, de prendre le temps pour une relecture de ce que nous avons vécu ces derniers temps.

Je vous propose de revenir sur deux événements que nous avons eu la chance de vivre au sein de notre Communauté Interparoissiale :

- **Dimanche 2 juin** nous avons célébré la **fête du Corps et du Sang de Jésus-Christ**. Un terme qui peut sembler barbare aux non-initiés ? Autrefois nous l'appelions la Fête-Dieu. Une fête que nous avons illustrée avec la Parole du Bon Samaritain, un homme qui a pris soin du corps du pèlerin tombé sous les coups de deux brigands. Cela ne vous rappelle rien ? Chaque intervenant a pris plaisir à mettre une touche de couleur sur la fresque éphémère de 4 mètres de long.

Cette journée était aussi pour nous la **fête de la Communauté de Paroisses**, placée sous le patronage du **Cœur de Jésus**. Comme nous le dit fort justement le Recteur majeur des salésiens, Père Angel Fernandez Artime, « *la fête du Sacré-Cœur veut nous encourager à avoir un cœur vulnérable. Seul un cœur qui peut être blessé est capable d'aimer. Ainsi, en cette fête, contemplons le cœur ouvert de Jésus pour ouvrir aussi nos cœurs à l'amour* ». Alors, apprenons à ouvrir nos cœurs à la rencontre, à l'inattendu, afin d'être témoins de cet amour divin !

- Avant cela, nous avons également fêté **Pâques**, avec une Semaine Sainte riche en propositions. Je ne retiendrai que la **Veillée Pascale**, au cours de laquelle jeunes et moins jeunes se sont donnés la main pour célébrer dignement le Christ ressuscité.

« Nous avons accueilli une lumière, la lumière du Christ Ressuscité, qui chasse de nos cœurs ces ténèbres qui ont pour noms lassitude, découragement, résignation, désenchantement... Nous avons entendu son appel à édifier un monde nouveau en devenant notamment, là où nous sommes, avec l'aide de l'Esprit Saint, Esprit de force

et de lumière, des artisans de paix. Lors de la veillée Pascale nous faisons l'expérience de cette chose étonnante : il est possible de transmettre la lumière sans s'en déposséder soi-même, bien au contraire elle brille encore davantage dans le cœur de ceux et celles qui la transmettent. » (Mgr Pascal DELANNOY)

Ces deux fêtes ont eu pour nous un dénominateur commun : elles nous ont donné l'occasion de faire un clin d'œil appuyé à un événement important qui va mobiliser une foule immense pendant cette période estivale : **les Jeux Olympiques**. Le 2 juin, nous avons pu nous imprégner du symbole de l'huile, qui sert à soigner et à fortifier nos corps.

Pendant la veillée pascale, la **Lumière** est entrée dans l'église grâce à un relais formé par des membres de nos différentes paroisses. « Comment ne pas penser que l'arrivée de la flamme olympique, symbole de paix et de fraternité entre les peuples, répond également aux aspirations les plus profondes de l'être humain ? Les pessimistes penseront, au regard des guerres qui ensanglantent encore notre monde, que cet idéal olympique n'est qu'un rêve qui ne durera, dans le meilleur des cas, que le temps de la trêve olympique. Disciples du Christ, non par utopie mais en raison de notre Foi, nous ne pouvons pas nous laisser gagner par de tels sentiments. » ((Mgr Pascal DELANNOY) Que ces jeux soient l'occasion d'une vraie fête où chacun trouve son bonheur, sans oublier la devise du baron Pierre de Coubertin : « **L'essentiel est de participer !** »

Et que cette autre devise liée aux Jeux Olympique modernes : « **Citius, Altius, Fortius ... Communiter** » (*Plus vite, plus haut, plus fort-ensemble*) nous accompagne, car on n'est jamais aussi forts qu'ensemble ! Jésus ne nous invite t-il pas à nous dépasser, sans esprit de compétition, pour nous rapprocher chaque jour un peu plus de lui ? et des autres ?

Très bel été à tous !
Michel

A noter

28 juillet 2024 Journée Mondiale des Grands-parents et des Personnes âgées.

Le Pape François a souhaité instituer la Journée Mondiale des grands-parents et des personnes âgées, au plus près de la fête de Sainte Anne et Saint Joachim, parents de Marie, « grands-parents » de Jésus.

Cette journée aura pour thème : « Dans ma vieillesse, ne m'abandonne pas. » (*Psaume 71,9*).

Puisse cette journée être une journée par excellence sans solitude !

ILLTAL Remerciements aux Donateurs

Monsieur le Curé Doyen Vincent Fréchin et les membres du Conseil de Fabrique de la Paroisse Saint-Martin de Grentzingen, Oberdorf et Henflingen remercient chaleureusement les généreux donateurs pour leur soutien financier suite à notre sollicitation pour la quête Saint-Blaise au profit des besoins de notre église.

Retour sur la Fête de la Communauté de Paroisses Dimanche 2 juin 2024

Ce dimanche, malgré la grisaille, nous étions invités à nous mettre en route depuis nos différents villages pour rallier le point de rassemblement, la salle des Tuileries, à Ruederbach. C'est ainsi que quelques marcheurs intrépides se sont lancés dans l'aventure, rejoints au point d'arrivée par d'autres personnes qui n'avaient pas pu prendre part à la marche.



Cette journée nous a permis d'échanger autour de la Parole du Bon Samaritain : 7 personnages

interviennent dans cette parabole ; auquel puis-je me comparer, lequel m'inspire le plus ?

A l'arrivée, et pendant toute la matinée, chaque personne présente était invitée à mettre sa note de couleur sur une vaste fresque éphémère de 4 mètres de long. Résultat : un beau tableau qui a servi de toile de fond pendant la célébration eucharistique.

Le repas, une magnifique Paëlla préparée sur place par le chef, FREDDY, agrémenté d'une bière proposée par la brasserie artisanale « Breuvage des Anges », et servi avec beaucoup de joie et d'entrain par les membres du Conseil

de Fabrique de Ruederbach, a permis aux convives de partager leurs souvenirs dans la bonne humeur.

Enfin, la célébration eucharistique, qui de fait avait démarré dès la marche du matin, a rassemblé la communauté autour de la table de célébration : relecture de l'Évangile du Samaritain, partage des échanges de la journée, procession des dons avec



commentaires sur les différents objets apportés, partage du pain devenu Corps du Christ, et, enfin la bénédiction finale avec l'ostensoir contenant l'hostie consacrée sur place. Une petite fiole d'huile d'olive a été remise à tous les participants, en rappelant que cette huile est appelée à fortifier et soigner nos corps, mais qu'elle est également signe de l'onction royale portée sur le front de chaque baptisé. Et que le rameau d'olivier est signe de paix !

Les larges sourires sur les visages de tous les participants de tous âges, de 3 à 95 ans, sont les meilleurs gages de la réussite de cette journée.

Pastorale des enfants

[Votre contact : SPAAR Gaëlle, Coopératrice de la pastorale des enfants](mailto:gaelle.spaar@gmail.com)
gaelle.spaar@gmail.com – tél 06 41 78 70 54

Première Communion 2024

Durant les deux années de parcours, les enfants ont cheminé ensemble vers leur Première Communion, une des étapes de leur vie de chrétien.

Ils se sont retrouvés lors de célébrations, les dimanches, et ont vécu des temps forts. Lors d'une rencontre ACE, ils ont réalisé cette chorégraphie :

<https://www.youtube.com/watch?v=A5B-pmsaGWA&list=PLoIkKqj2mjc8zekOxyiObCc-avEErX1zp&index=3>

Ils ont également vécu une belle journée de retraite chez les sœurs de Bellemagny.

A NOTER

Dates pour les INSCRIPTIONS à la préparation de la Première Communion (à partir de 8 ans) :

- ⇒ *vendredi 13 septembre, entre 19h30 et 21h,*
- ⇒ *samedi 14 septembre, entre 10h et 12h,*

au presbytère de Hirsingue

La Première Communion du dimanche 26 mai à l'église de Heimersdorf

concernait :

de Felbach : Matthew BRAND GUR et Julia VETTER ;

de Heimersdorf : Victor ENDERLIN et Ethan HEINIS ;

de Hirsingue : Maëlys RIETH ;

de Hirtzbach : Aurélien DI BELLO, Aliénor KREMER et Apolline KREMER;

de Illtal : Leo CARIANI et Quentin METZGER ;

de Ruederbach : Noémie LINDER.



La Première Communion du dimanche 9 juin à l'église de Grentzingen/Ilftal

concernait :

de Ilftal : Alexis BRAND, Yann HENGY et Alexis LITZLER ;

de Hirsingue : Anthony BITSCH-TÖPFER, Alizée-Marie FUCHS, Léa HALLER et Axel LEHMULLER ;

de Hirtzbach : Léonie RIBIER.



Pastorale des jeunes

Contact Pastorale des Jeunes : JASINSKI Céline,

Coopératrice des jeunes coop.jeunado@gmail.com - tél : 06 42 91 06 83

Les jeunes de la Communauté de paroisses « Cœur du Sundgau » et de la Communauté de paroisses « St Sébastien sur Ill et Gersbach » ont eu une catéchèse commune pendant 2 ans. Des liens se sont créés et les jeunes ont vécu de beaux moments tous ensemble.



Samedi 18 mai 2024, 11 jeunes de notre Communauté de paroisses ont fait la Profession de Foi et ont été confirmés par le Chanoine Hubert Schmitt en l'église Saint Maurice de Hirtzbach.

Une très belle célébration.

4 jeunes de notre Communauté de paroisses ont été confirmés le dimanche de Pentecôte avec les jeunes du secteur de Waldighoffen.

Les inscriptions pour les parcours Profession de Foi et Confirmation

se feront au presbytère de Hirsingue le :

⇒ vendredi 30 Août 2024 de 16h à 19h

⇒ mercredi 4 Septembre 2024 de 16h à 19h

Sont concernés les jeunes nés en 2011.



Pélé de rentrée des Ados

Une rencontre de l'ensemble des jeunes de la zone ... venez !!

Le Dimanche 13 Octobre 2024

Journée au Val du Pâtre ,
découverte du retable à Buhl...
Découverte, partage et rencontre
garantie !

ZONE PASTORALE DU SUNDGAU



BULLETIN D'INSCRIPTION

**PELE des
ADOS
rentrée 2024**



AU VAL DU PÂTRE

DIMANCHE 13 OCTOBRE 2024

près de
Soutzmatz

PRIX : 15 € (transport)

RÈGLEMENT PAR CHÈQUE
à l'ordre de la Mense curiale

INFOS PRATIQUES

- Repas et boissons tirés du sac
- Prévoir des Chaussures de marche et un vêtement de pluie

HIRTZBACH

- **Dimanche 28 juillet 2024** à la Chapelle Ste Afre messe à 10h fête patronale et bénédiction des « Gleckhampfalas » suivi d'un vin d'honneur.
- **Dimanche 22 septembre 2024** à 10h : fête patronale St Maurice suivi du verre de l'amitié et une vente de pâtisseries au profit de la paroisse.



ASSOMPTION À BETTENDORF

La Communauté Interparoissiale fêtera l'Assomption à Bettendorf, lors d'une messe solennelle célébrée à 9h30, en l'Eglise Ste Croix de Bettendorf.

Après bénédiction des Gleckhampfalas, la Paroisse vous invite à partager un moment de convivialité autour d'un apéritif, avec vente de pâtisseries

faites maison et d'enveloppes gagnantes dotées de nombreux lots.

Moment qu'il vous sera possible de prolonger avec une petite restauration servie sur place et à moindre coût.

Les membres de la Fabrique et de la Chorale recevront vos lots le mercredi 14, de 14h à 16h, et vos pâtisseries, le jeudi à 8h. Merci pour votre participation et votre soutien.

FELDBACH

- **Dimanche 21 juillet** : Fête patronale St Jacques avec bénédiction de l'orgue.
- **Dimanche 1^{er} septembre** : Festival voix et route romane, Concert à 16h à l'église. *Ensemble La Fonte Musica, spécialisé dans la musique médiévale et Renaissance sur instruments d'époque.*
A 13h visite de la ferme Saint Jacques.
- **Dimanche 22 septembre** : Journée du patrimoine, avec concert.

Fête patronale à Bettendorf

La paroisse de Bettendorf fêtera la Croix Glorieuse, le dimanche 8 septembre, lors de la messe qui sera célébrée à partir de 10h.

Ce sera aussi l'occasion de bénir les fruits et légumes de la terre, que vous pourrez déposer devant et autour de l'autel. Avec votre accord, ces fruits et légumes seront remis à des associations caritatives, dans un esprit de solidarité envers les plus démunis de notre communauté.

Un verre de l'amitié vous sera offert par la Fabrique et la Chorale à l'issue de la cérémonie.

Soyez nombreux !



A noter :

Dans le cadre de la préparation à l'année Jubilé 2025, nous vous proposons un temps d'échange et d'approfondissement de la foi avec Raymond Manna, ancien rockeur, devenu aumônier de prison

Samedi 19 octobre, 9h-12h pour les jeunes et 14h -17h pour tous

A la salle polyvalente 9 rue des merles à ASPACH

L'équipe de la Zone Pastorale du Sundgau

Vos contacts



Père Vincent Fréchin : 06.80.08.77.30

Père Eddy, prêtre coopérateur : 07.58.85.14.86

Presbytère : 4 place de l'église à Hirsingue

Tél : 03 89 40 51 62

Permanence le mercredi de 9h30 à 11h30

Toutes les informations sur le site www.coeur-du-sundgau.fr

Les PERSONNES RELAIS dans nos PAROISSES

ILLTAL : Brigitte VETTER

☎ 03 89 07 92 55

HIRSINGUE : Marie-Angèle MULLER

☎ 03 89 40 51 38 ou 07 81 12 24 90

HIRTZBACH : Claire MUNCK

☎ 03 89 40 15 94

FELDBACH : Astrid STEHLIN

☎ 06 82 74 65 24

HEIMERSDORF : Nicole MULLER

☎ 03 89 40 54 54

BETTENDORF : Anne-Catherine VOJT

☎ 03 89 40 55 15

RIESPACH : Véronique REDERSTORFF

☎ 03 89 25 82 13

RUEDERBACH : Geneviève JELSCH

☎ 03 89 40 58 75

Merci de payer les intentions de messe par chèque uniquement.

Communauté de Paroisses « Au Cœur du Sundgau »
Messes et célébrations du 6 juillet au 6 octobre 2024

Samedi 6 juillet	18h Grentzingen	
Dimanche 7 juillet	10h Hirtzbach	
Samedi 13 juillet	18h Riespach	
Dimanche 14 juillet	10h Bettendorf 18h Hirsingue	
Samedi 20 juillet	18h Ruederbach	
Dimanche 21 juillet	10h Feldbach	Fête patronale St Jacques
Samedi 27 juillet	18h Grentzingen	
Dimanche 28 juillet	10h Hirtzbach 18h Hirsingue	Inauguration Chapelle Ste Afre
Samedi 3 août	18h Bettendorf	
Dimanche 4 août	10h Riespach	
Samedi 10 août	18h Heimersdorf	
Dimanche 11 août	10h Ruederbach 18h Hirsingue	
Jeudi 15 août	9h30 Bettendorf	Assomption
Samedi 17 août	18h Feldbach	
Dimanche 18 août	10h Grentzingen	
Samedi 24 août	18h Riespach	
Dimanche 25 août	10h Hirtzbach 18h Hirsingue	
Samedi 31 août	18h Bettendorf	
Dimanche 1^{er} septembre	10h Heimersdorf	
Samedi 7 septembre	18h Riespach	
Dimanche 8 septembre	10h Bettendorf	Fête patronale Ste Croix
Samedi 14 septembre	18h Grentzingen	
Dimanche 15 septembre	10h Feldbach	
Dimanche 15 septembre	18h Hirsingue chapelle	Fête de Notre Dame des Sept Douleurs (fête patronale)
Samedi 21 septembre	18h Ruederbach	
Dimanche 22 septembre	10h Hirtzbach	Fête patronale St Maurice
Samedi 28 septembre	18h Heimersdorf	
Dimanche 29 septembre	10h Grentzingen 18h Hirsingue	Célébration de la Parole
Samedi 5 octobre	18h Bettendorf	
Dimanche 6 octobre	10h Riespach	Fête patronale St Michel